

*Participó del  
levantamiento  
armado que derrocó  
a Gallegos.*

Participó de la expedición del Falke que el 11 de agosto de 1929 desembarcó en Cumaná tras el objetivo de destituir a Juan Vicente Gómez. En esta acción murió su padre, que había sido liberado dos años antes. Delgado Chalbaud regresó entonces a París y finalizó sus estudios universitarios, graduándose como Ingeniero por la École des Travaux Publics. Lideró un nuevo intento de revuelta en Venezuela, que finalmente fracasó. En Barcelona conoció a Rómulo Gallegos, de quien fue amigo. Volvió a su país natal en 1935 luego del fallecimiento de Juan Vicente Gómez.

El presidente Eleazar López Contreras promovió la incorporación de Delgado a las Fuerzas Armadas, enviándolo a Francia una vez más, donde comenzó su formación en la Escuela de Guerra de Versalles. En 1938 fue nombrado Capitán Adjunto al servicio de Ingeniería Militar en Caracas. En 1941 fue ascendido a Capitán Comandante de la segunda compañía del batallón de ingenieros Francisco Avendaño. En el mes de octubre de 1945 participó en el golpe de Estado contra Isaías Medina Angarita, integrando la Junta Revolucionaria de Gobierno como ministro de Guerra y Marina. Continuó ocupando dicho cargo durante la presidencia de Rómulo Gallegos, quien ganó las elecciones en 1948.



*Durante el discurso post golpe.*

*Sin embargo, el 24 de noviembre de 1948 participó del levantamiento armado que derrocó a Gallegos. A partir de ese momento asumió la presidencia de la República, encabezando la Junta Militar de Gobierno junto a Pérez Jiménez y Luis Felipe Llovera Páez. El 13 de noviembre de 1950, mientras se producían las negociaciones para convocar a elecciones generales, Delgado fue secuestrado y asesinado en circunstancias aún no esclarecidas.*



*Germán Suárez Flamerich.*

### **GERMÁN SUÁREZ FLAMERICH**

**Período de mandato:** 27 de noviembre de 1950 – 2 de diciembre de 1952

Nació en Caracas el 10 de abril de 1907; falleció en la misma ciudad el día 24 de junio de 1990. Fue abogado, político, diplomático y profesor universitario. Se graduó de bachiller en el Liceo Caracas. Continuó su formación universitaria en la Universidad Central de

Venezuela, cursando la carrera de Derecho. En febrero de 1928 participó de las manifestaciones de la Semana del Estudiante que se pronunciaron en contra de la dictadura de Juan Vicente Gómez; a causa de estos hechos fue encarcelado entre 1928 y 1929. En 1931 se graduó como Doctor en Ciencias Políticas y Sociales, especializándose en Derecho Civil. Trabajó como profesor de esa materia en la Universidad Central de Venezuela, donde también fue decano de la Facultad de Derecho.

*Comenzó su carrera política en 1940, asumiendo como Concejal electo de la parroquia Santa Teresa, en la Municipalidad del Distrito Federal. Simultáneamente, fue presidente ad honórem de la Comisión Reguladora de Precios y diputado principal por el Distrito Federal en el Congreso Nacional. Durante el gobierno de la Junta que derrocó a Rómulo Gallegos, Suárez Flamerich fue consultor jurídico y ministro de Relaciones Exteriores. Se desempeñó también como embajador de Venezuela en Perú en el año 1950. El 27 de noviembre de ese año fue convocado para ocupar la presidencia tras el asesinato del coronel Carlos Delgado Chalbaud. Finalizó su mandato cuando el Alto Mando Militar le otorgó todos los poderes políticos al coronel Marcos Pérez Jiménez. Entonces se trasladó a Europa, de donde regresó en 1954, dejando la carrera política para dedicarse al ejercicio de su profesión de abogado civil.*



Universidad Central de Venezuela.



Marcos Pérez Jiménez.

### **MARCOS PÉREZ JIMÉNEZ**

**Período de mandato:** 2 de diciembre de 1952 – 23 de enero de 1958

Nació en Michelena, Táchira, el 25 de abril de 1914; falleció en Alcobendas, España, el 20 de septiembre de 2001. Sus padres fueron Juan Pérez Bustamante y Adela Jiménez. Comenzó su formación militar en el año 1931, ingresando a la Escuela Militar de Venezuela. De allí se graduó con el grado de Subteniente en 1934. Continuó sus estudios en la Escuela Superior de Guerra de Chorrillos, Perú. A su regreso a Venezuela fue ascendido a Capitán. En 1945 participó de la destitución del General Isaías Medina Angarita,